

Verleihung des Verdienstkreuzes für Vereinstätigkeit der Stadtgemeinde Mödling in Silber an

Dr. Ingrid Kuhn

Mag. Wolfgang Buchebner

Verleihung am 19. Oktober 2018 im Museum Mödling

Sehr geehrte Damen und Herren!

Im Jahr 2015 waren viele österreichischen Kommunen mit einer Herausforderung bisher nicht gekannter Dimension konfrontiert: Im Zuge der großen sogenannten „Flüchtlingswelle“ waren hunderttausende Hilfesuchende aus dem Syrien-Krieg nach Europa und Österreich gekommen, und die Länder- und Gemeinde-Verantwortlichen mussten rasch und vor allem lösungsorientiert handeln.

Bei der Bewältigung dieser doch außergewöhnlichen Situation hat sich letztlich klar gezeigt, wie wichtig ehrenamtliches Engagement, Vereine und Freiwilligkeit für das funktionierende Leben in einer Kommune sind. Mit Hilfe zahlreicher Ehrenamtlicher konnte die Stadtgemeinde Mödling diese große Herausforderung im organisatorischen und menschlichen Bereich letztlich gut und ohne viel Aufsehen lösen.

Engagierte Mitbürger gründeten den Flüchtlings-Unterstützungsverein „connect mödling“, der den geflüchteten Menschen mit Kleider- und Sachspenden sowie vielem anderem mehr hilfreich zur Seite stand. Nach der Versorgung mit dem Notwendigsten suchte man Freiwillige für ehrenamtlicher Nachhilfe, Deutschkurse, Betreuung, Begleitung bei Amtswegen, gemeinsame Ausflüge, Wohnmöglichkeiten oder schlicht Vermittlung von europäischen und österreichischen Grundwerten.

Und unter diesen vielen Freiwilligen gab es dann wiederum ganz besonders engagierte Menschen die mit ihrem ganz überdurchschnittlichen persönlichen Einsatz wesentlich dazu beigetragen haben, dass die Versorgung und Integration von Flüchtlingen in Mödling nahezu friktionsfrei und vor allem ohne große Aufregung über die Bühne gehen konnte.

Zwei engagierte Mödlingerinnen und Mödlinger dürfen wir hier und heute aber auch stellvertretend für die vielen freiwillig und ehrenamtlich im Bereich der Flüchtlingshilfe engagierten Mitbürger auszeichnen.

Frau Dr. Ingrid Kuhn und Herr Mag. Wolfgang Buchebner haben sich bei der Integration geflüchteter Menschen mit gelebter Mitmenschlichkeit in hohem Maße verdient gemacht.

In Anerkennung Ihrer großen ehrenamtlichen Verdienste für die Gemeinschaft und in Anerkennung zahlreich geleisteter ehrenamtlicher Stunden hat der Gemeinderat der Stadt Mödling in seiner Sitzung vom 04. Mai 2018 einstimmig beschlossen,

Frau Dr. Ingrid Kuhn
und Herrn Mag. Wolfgang Buchebner

das Verdienstkreuz für Vereinstätigkeiten der Stadtgemeinde Mödling in Silber zu überreichen.

Es ist mir eine ganz besondere Ehre, diese Auszeichnung nun überreichen zu dürfen.